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大改修時代のリスク管理と選ばれる
久喜市の更なるチャレンジ

災害に強く、安心・安全で人にやさ
しい久喜市を目指して

Q　財源の確保と市債の発行による後世代の負担
増との適正な均衡が必要。見解を伺う。
A　後世代に際限ない多額の市債の発行による過
度な負担を強いるべきではない。一方で将来にわ
たり市民が利益を享受できる事業への市債活用は
財源確保の手段の一つと認識している。後世代の
過度な負担とならない必要最小限の市債の発行と
し、財政の健全化を図っていく。
Q　義務教育学校ならではの授業展開について。
A　世界で活躍できる力を育む教育の実践に取り
組む。グローバル探究科という独自の教科をつく
り、久喜市版未来の教室を前提とした独自の英語
教育や探究学習に取り組み、創造性や共同性、グ
ローバルなコミュニケーション力等、世界に求め
られる汎用的な能力の育成を目指す。
Q　屋内型こどもの遊び場の新たな取り組みは。
A　利用者から要望ある自動販売機の設置。電子
決済の導入の検討。また、(仮称)ファン感謝デー
を開催など、イベントの開催も企画する。
Q　市内施設の補修工事や計画保全の取り組みは。
A　老朽化対策が喫緊の課題と認識。久喜駅西口
のペデストリアンデッキの補修工事を行うととも
に、市内の各公共施設に、予防保全の考えを中心
に、適正な維持管理をする。さらに、定期点検に
よる不具合は早期に修繕工事を進め、安全安心に
利用いただけるように努める。
Q　市内各地の冠水対策の計画は。
A　道路のかさ上げや側溝の布設、排水ポンプの
設置などの対策を順次講じていく。また地下道な
どの浸水状況に浸水センサーを活用する国の実証
実験に参加するなど、ハード、ソフト一体での対
策も進めていく。

Q　厳しい予算編成の中、持続可能で健全な財政
運営に取り組むべきだが市長の決意は。　
A　基金残高や財政指標を注視し、持続可能で健
全な財政運営に努め、未来につなぐまちづくりを
展開していく。
Q　危機管理体制の強化や防災資機材等の備蓄と
各地域の防災力強化への取り組みは。
A　市長直轄の市長公室を中心に情報の集約化を
図り、危機的な事案の発生には横断的に全庁を挙
げ危機に対処していく。また避難所の運営につい
ては、県から示される新たな基準を参考に本市の
実情を踏まえ、備蓄体制の充実に努めていく。地
域の防災力強化については防災講演会や防災訓練
でリーダー育成に取り組んでいく。
Q　地域の防犯意識向上施策と防犯環境の整備の
取り組みは。
A　防犯カメラ増設等の整備を進めるとともに日
頃の関係機関等の啓発活動等を通じて、市民一人
一人と地域の防犯意識の向上を図っていく。
Q　八潮市の道路陥没事故を受けて市の下水道管
路点検などの取り組みは。
A　国や県の通知等を踏まえながら実施してい
る。今後も点検計画を必要に応じ見直しをする。
Q　�帯状疱疹予防ワクチン接種の取り組みは。
A　令和７年４月の定期接種開始にあわせて、対
象者全てに案内を送付し接種を促進していく。
Q　�小学校体育館のエアコン設置の取り組みは。
A　国において空調設備整備臨時特例交付金が創
設されたところであり、今後、当該交付金を活用
した設置を検討していく。
Q　�学校給食費無償化についての取り組みは。
A　�国の責任で無償化を実現すべきと考える。
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令 和 ７ 年 度 の
市 政 運 営 会派代表が問う 代表質問

大谷　和子 議員 山田　正義 議員

久喜みらいの会 公明党久喜市議団



市役所４時半閉庁方針は見直しを
本庁舎増築棟整備の見通しは

市民の命とくらし最優先の政策を
計画段階から市民の合意ですすめよ

Q　市長は７月から市役所４時半閉庁を決めた。
①マイナカードやコンビニ交付でできない手続き
が多いが。②福祉窓口などの相談や、電話も受け
ないというのは、市民サービスの低下である。③
周知期間が短すぎる。市民の意見を聞いて、段階
的に実施するなど方針を再検討すべきだが。
A　①市民には短縮した時間内での来庁を促して
いく。②電話は市民に不便をかけないように対応
する。③パブリックコメントや段階的な実施は考
えていない。再検討は考えていない。
Q　市役所本庁舎の増築棟の建設の検討の状況、
計画を明らかにし、市民参加で検討すべきだが。
A　2026年度に基本構想、29年度に実施設計に着
手する方針である。現時点で報告できる内容はな
い。市民の意見を聞く方法は検討していく。
Q　公共施設の縮小計画で、市長は東町集会所や
鷲宮東コミセンの存続など方針を変更している。
早期に議会へ正式な提案をすべきだが。
A　�計画改定の時期は適切に判断していく。
Q　①災害発生時に福祉避難所の早期開設は久喜
地区の２か所だけの計画だが、各地区で早期開設
を進めるべきだ。②障害者や高齢者など災害時要
援護者の登録を促進すべきだが。
A　①各地区で早期開設する方針には至っていな
い。②民生委員やケアマネの協力を求める。当事
者や家族に登録の必要性を伝えていく。
その他の主な質問 � �◇小中学校の校舎改修◇プ
ラスチック分別リサイクルの継続◇総合運動公園
整備計画の遅れ◇市内循環バスの運行エリア拡大
◇圏央道の側道整備◇核兵器禁止条約に政府がオ
ブザーバー参加すべき　他

Q　八潮市に見る「下水道管の老朽化、道路陥没
事故」から緊急点検した結果の公表を。
A　�市は自主点検を実施し、HPで周知した。
Q　久喜市の街角景気や市民の暮らし、経済見通
しは厳しいと考えるが、どう見ているか。
A　�物価を上回る賃金が重要と考える。
Q　市民を応援するため、国待ちでなく学校給食
費の完全無償化に踏み出すよう求めるが。
A　�引き続き、国の動向を注視していく。
Q　市民から存続を求める請願が出された鷲宮東
コミセンさくらは存続を明確にすべきだ。
A　�個別施設計画の第１期中に検討する。
Q　学校トイレの洋式化、外壁改修、雨漏り改修
などの整備、完了の日程を示されたいが。
A　�完了目標は示せないが早期完成をめざす。
Q　我が国が核兵器禁止条約への調印に進むよう
平和首長会議の一員として働きかけを。
A　�核兵器禁止条約への参加を国に呼びかける。
Q　市内在住の4400人の外国人住民の多様性を資
源として地域活性化に生かすべき。
A　�外国人住民と共生して活性化に努める。
Q　デマンド交通は台数を増やすこと、桶川市、
加須市にも行くこと、官民すべてのバスに使える
シニアパスの導入を求めるが。
A　実施計画の中で台数や運行区域は見直してい
く。シニアパス導入は考えていない。
Q　�久喜駅西側に児童館の設置を求めるが。
A　増築棟を建築した後に、現在の本庁舎に整備
する。
Q　マイナカードを福祉施設に預けるケースもあ
るが今後、事実上の強制にならぬよう求めるが。
A　�マイナカード取得や利活用は任意である。
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　２月13日に梅田市長から、市政運営の基本方針・予算の編成・分野別の重点施策が示されました。
それを受けて24日の休日議会において、それぞれの会派の代表から鋭い質問が出されました。

猪股　和雄 議員 杉野　修 議員

市民の政治を進める会 日本共産党久喜市議団



令和６年度一般会計補正予算（１０号・11号）主要事業
・住民税非課税世帯へ物価高騰支援金を給付 5億８９００万円
・給食食材費等の物価高騰相当分を市が負担   2793万円
・農業者への支援（高温及びイネカメムシ被害） 373万円
・農業経営者の農業用機械の導入に補助金 2248万円
・さいたま栗橋線の門樋橋整備に併せて実施される
  交差点の右折帯設置工事の負担金   795万円

令和７年度一般会計補正予算（1号）主要事業
・省エネ家電買い換え補助事業 1974万円
・プレミアム付デジタル商品券の発行  1億684万円
・水道事業会計負担事業
　水道料金の基本料金を２か月分免除 1億８０４０万円

予算以外の主要議案
・消防団員確保のため団員個人への報酬を見直す条例改正
・国民健康保険税の税率を改正する条例　
・「こども誰でも通園制度」設備や運営に関する条例　
・市立小・中学校の統廃合及び義務教育学校の設置に伴う条例改正
・栗橋いきいき活動センターしずか館 解体工事の請負契約締結
・ （仮称）久喜市新ごみ処理施設整備運営事業に関する施設整備の請負変更契約

を締結

２

忙
し
い
あ
な
た
に
贈
る
！

年間予算（当初予算）を審議
令和７年度一般会計予算

主要事業
１　子育て、教育環境の充実
　・久喜市立鷲宮西小中学校の開校準備 38億９３７７万円
　・市立中学校（10校）体育館にエアコン設置  7億３１８７万円

２　公共施設の適正配置及び施設管理
　・栗橋いきいき活動センターしずか館の解体 ４億5459万円
　・久喜駅西口ペデストリアンデッキの補修 2202万円

３　ゼロカーボンシティの実現
　・長瀞町との協定に基づく「カーボンオフセット」の取り組み 2256万円

前年度比＋１１８億２７００万円【＋１９．４％】 
賛成16人 　 反対７人

７2７億９５００万円

一般質問　22人が登壇
議案： 市長提出46件
 議員提出１件
議案質疑：
　14議案に延べ35人
討論：11議案に延べ20人

過去最大！

可決

可決

可決

２月13日から

３月19日まで
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一般会計補正予算（10号・11号） 令和６年度 

省エネ家電の買い換え補助 予算額　1974万円

プレミアム付デジタル商品券の発行 予算額　１億684万円

水道料金の一部免除 予算額　１億8040万円 

低所得世帯へ給付金の給付　　５億8900万円
世帯全員の令和６年度分の住民税が非課税の世帯が対象で１世帯当たり３万円（18歳以下の子どもが
いる場合、子ども１人あたり２万円を加算）。 
令和７年３月中旬給付。なお、子ども加算分は４月上旬。

省エネルギー性能の高いエアコン・冷蔵庫の買い換えの補助。

市内の対象店舗等で使用できるデジタル商品券を発行し、物価高騰の影響を受けている事業者を支援。 

 ・ 令和７年６月から８月まで
 ・ 久喜市に住民登録があり、市内店舗において対象の家電を買い換えた方
　（エアコンと冷蔵庫の重複申請不可）

 ・ 上限５万円（市内に本店を置く法人または個人事業主からの購入）
 ・ 上限３万円（市内の家電量販店からの購入）
Q　補助金の利用回数は。 
A　１世帯あたり一度。

 ・ 令和７年７月から12月まで
 ・ 久喜市在住の方（６月に応募。尚、本人確認登録済みの決済アプリが必要）
 ・ 6000円のデジタル商品券を 5000円で販売
　（4000円は市内の中小事業者、残り 2000円は市内全ての対象店で使用可）

Q　使用するブランド名は。 
A　PayPay�を予定している。 
Q　決済アプリを利用していない人への対応は。 
A　チラシやホームページでアプリの導入方法を周知。
� コールセンターの設置や個別相談会を開催する。

市内の水道契約者に対し、令和７年７月・８月分の水道料金の基本料金を免除するもの。

■期間と対象

■補助率 1/2

■使用期間と対象

高温等による水稲の被害に対する支援　　373万円
令和６年６月から９月までの高温及びイネカメムシにより被害を受けた農業者に対
し、水稲の次期作に向けた種苗代及び肥料代の補助を令和７年３月中旬に支給。

経営発展を図る農業者への補助　　2248万円 
経営構造の転換や農業用機械の導入に対して補助を行う。 

一般会計補正予算（１号） 令和７年度 
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令 和 ７ 年 度
一般会計予算

過去最大の規模に ー市税増収見込みも建設費と教育費が大幅増ー
727億9500万円（前年度比19.4％増）

令和7年度予算に占める増加の主な要因
・新ごみ処理施設整備：約82億円（前年度比2894.2％増）

・(新ごみ処理施設）
　余熱利用施設・公園整備：約４億円（前年度比316.7％増）

・鷲宮西小中学校（新校）整備：約23億円（前年度比150.3％増）

・小中学校学習タブレット一斉更新：約10億円（前年度比859.2％増）

・中学校体育館空調設備整備：約７億円（前年度比1484.1％増）

－借金も大幅増加－
こうした増額に伴い市債（市の借金）は前年度比300.7％増の
125億7550万円を計上しました。

－議会の白熱した議論－
本予算案に関して、11人の議員から45項目について質疑が行われました。以下は主な質疑応答です。

市債（借金）がこんなに増えて大丈夫？

公共施設の維持補修費は足りているのか？ PFIサービス購入料ってなに？

ゼロカーボン推進事業の目標は？
市債：市の借金のこと。市は中期財政計画を策
定し、今後の見通しを公表している。

ゼロカーボン推進事業：「太陽光発電システム」や
「ZEH（ネット・ゼロ・エネルギー・ハウス）」への
補助金など。

Q　公共施設や市道の維持補修費が前年比₁0％
削減されているが。
A　緊急度や重要性を勘案して予算を措置し
た。令和６年度に集中して予算を計上したた
め、前年度比で減額となった。

Q　過去に例を見ない財政状況。中期財政計画
を大幅に上回る市債増の理由は？
A　ごみ処理施設建設費の増額（約₃6億円）
や、計画では想定していなかった市債を計上し
たことが主な要因。

Q　カーボンオフセットでめざす整備面積と二
酸化炭素吸収量の目標は。
A　長瀞町との連携協定により、整備面積1.0₅
ヘクタールで年間7.7トンの二酸化炭素吸収を
見込んでいる。

PFIサービス購入料：公共施設の設計・建設・
維持管理・運営などのサービスのこと。

Q　PFIサービス購入料４億₇₂₁₂万円の内容は。
A　余熱利用施設と隣接する（仮称）本多静六
記念市民の森・緑の公園の設計及び造成工事費
であり、整備運営事業契約に基づくもの。

一般会計
予算審議

新ごみ処理施設の余熱利用施設イメージ

鷲宮西小中学校

新ごみ処理施設

草が繁茂する市道
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５人の議員が一般会計予算について討論を行いました

中学校のプール授業の見通しは？ 久喜市初の義務教育学校の授業展開は？

学習用端末（タブレット）の更新方針は？

久喜東スマートインターチェンジ構想の実現性は？ペデストリアンデッキの安全対策は？

プール外部委託：維持管理費の削減や、外部イ
ンストラクターによる指導効果が目的で、中学
校から順次実施する予定。

義務教育学校：鷲宮小、上内小、鷲宮西中を統合
して、９年を見通した小中一貫教育を行う。

Q　外部委託を予定している学校は。
A　久喜中学校、久喜南中学校、久喜東中学校
で年３回、各２時間の授業を予定している。

Q　（仮称）鷲宮西小中学校での特長的な授業
内容は何か。
A　一人の校長の下で統一された教職員組織を
形成し、９年間を見通した教育目標を設定す
る。

タブレット更新：国のGIGAスクール構想によ
り導入してから約５年が経過し、更新時期を迎
えた。

Q　久喜市の現在の財政状況からも、スマート
インターチェンジ構想は廃止すべきでは。
A　現時点においてスマートインターチェンジ
制度、地域活性化インターチェンジ制度それぞ
れに課題がある。(仮称)久喜東インターチェン
ジ設置促進連絡協議会で国への要望活動を続
け、費用負担が少ないインターチェンジの設置
を目指す。

マイナンバー制度は安心ではない。事業の見直しで
行政サービス低下だ。窓口の開庁時間短縮は中止
を。保健センター、福祉センターは閉鎖反対。学校
給食費の無償化は、久喜市独自の施策で先行実施
を。国を待てない。 （杉野議員）

①７月からの市役所４時半閉庁方針は撤回すべき。
②公共施設縮小を進める個別施設計画は見直すべ
き。③新ごみ処理施設の過大な計画と工事費増額は
見直すべき。④小中学校の屋上防水改修の先送りは
認められない。 （猪股議員）

予算727億9500万円は過去最大であり市債も300.
7％増となった。これは、新ごみ処理施設整備費と
余熱利用施設整備費などの大型事業によるものだ。
一方で事業見直しによるコスト削減で市民サービス
を低下させるのは問題だ。 （川辺議員）

反　対
各事業の統合や見直し、細かな経費の削減の努力が
見られ、安全・安心の取り組みでは、適切に財源が
配分されていることを確認した。市民の生活を守
り、未来につながるまちづくりを推進した予算と認
められる。 （大橋議員）

新たなごみ処理施設や義務教育学校の整備費は未来
に対し必要な投資である。また、地域経済と子育て
環境の改善を重視する予算案になっているため、厳
しい財政状況だが、適切な財政運営を期待し予算案
に賛成する。 （奈良議員）

その他の議案についての討論は
10ページに掲載しています。

Q　タブレットの扱い方や破損時対応の課題が
ある。更新する際の考え方は。
A　堅牢性の高い機種及び付属品を選定する。

Q　久喜駅西口駅前広場ペデストリアンデッ
キ補修工事に１億4300万円が計上されている
が、スケジュールと補修内容は。
A　令和７年８月から着工して令和８年３月末
に完了する予定で、ペデストリアンデッキの橋
脚と橋げた等のさびを除去し塗装を塗りかえる
作業と、鉄筋の通路や階段の路面のタイルを新
たに張り替える補修を行うもの。

賛　成

義務教育学校完成イメージ
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消防団員の処遇改善 こどもの健やかな成長と仕事・子育て
の両立を支援

契約金額を増額（インフレスライド）

栗橋いきいき活動センターしずか館
解体工事

団員個人の年額報酬を２万円増額するもの。
Q　県内を含め、消防団年額報酬、最高最低
県順位を伺う。
A　最高は12万円。最低は３万6₅00円。平均
は６万29₃₅円。
　�改正前は５万₅0₀0円、県内₃₅番目。改正
後７万₇0₀₀円で10番目となる。

「こども誰でも通園制度」は、就労要件に関
係なく、すべての子どもが柔軟に保育を利用
できる新制度で、2026年度に全国実施予定。
Q　開始時期を伺う。
A　令和８年４月１日に本
格実施になるので、制度の
開始に合わせて実施できる
よう準備を進める。

契約後に予期できない急激な物価上昇等が生
じた場合に、受注者から発注者に上昇分の増
額を請求できる「インフレスライド」が適用
された。久喜市は事業者からの₃₆．₈億円の増
額請求を承諾した。
Q　変更契約額は、適正な金額なのか伺う。
A　市で一つ一つ精査し、適切であると判断
した。
Q　₃₆．₈億円の増額にかかわらず、契約変更
を行わないまま工事が進行し、進行した工事
に対し、事後的に議決を求めているが、この
事務手続きを認めるのか伺う。
A　インフレスライドによる契約変更は、物
価上昇で価格単価を変更するもので工事を止
める必要がない。国の運用マニュアル通り進
めているので適切である。

建物の老朽化および耐震性が無いなどの危険
性があるため、校舎、体育館、プール等の解
体が決定。
工事期間は、令和７年４月から令和９年４月
までを予定。
Q　積算根拠を伺う。　
A　県内の解体業者３社から見積書を徴取
し、最低価格を見積もり限度額として、公募
型プロポーザルにて選定した。
Q　安全対策を伺う。
A　工事関係車両の出入口には、常時３名の
交通誘導員を配置する。

工事請負契約の締結について
金額６億6660万円106号

乳児等通園支援事業の設備及び
運営に関する基準を定める条例消防団条例の一部を改正する条例

新ごみ処理施設の建設費を増額

99号92号

107号

新ごみ処理施設周辺の完成イメージ
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提
出
区
分

議
題
番
号

議案の内容

久喜みらいの会 公明党
久喜市議団

市民の政治を
進める会

日本共産党
久喜市議団 無会派

結
果

樋
口
　
智
洋

奈
良
　
政
宏

瀬
川
　
泰
祐

榎
本
　
英
明

川
内
　
鴻
輝

成
田
ル
ミ
子

園
部
　
茂
雄

春
山
　
千
明

大
谷
　
和
子

新
井
　
　
兼

上
條
　
哲
弘

岡
崎
　
克
巳

丹
野
　
郁
夫

山
田
　
正
義

大
橋
き
よ
み

斉
藤
　
広
子

川
辺
　
美
信

猪
股
　
和
雄

田
村
　
栄
子

渡
辺
　
昌
代

杉
野
　
　
修

宮
崎
　
亜
希

瀬
田
　
博
文

貴
志
　
信
智

市
　
長

77号 令和7年度一般会計予算（予） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × ○ × 可決
78号 令和7年度国民健康保険特別会計予算（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決
79号 令和7年度介護保険特別会計予算（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決

80号 令和7年度後期高齢者医療特別会計
予算（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決

83号 令和7年度下水道会計予算（建） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決
95号 国民健康保険税の税額の変更等（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決

99号 こども誰でも通園制度の実施に伴う
基準の制定（福） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決

105号 新たな義務教育学校の設置に伴う改正（教） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可決

107号 新ごみ処理施設の工事請負契約額の
増額（36億円）（教） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × ○ × 可決

議
員

意見
19号

核兵器禁止条例に署名・批准し、核兵器
根絶に向けた取り組みを求める意見書 × × × × × × × × × × ― × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 否決

請
願 1号

国に「消費税の適格請求書等保存方
式(インボイス制度)廃止の意見書」提
出を求める請願書（総）

× × × × × × × × × × ― × × × × × ○ ○ × ○ ○ ○ × × 不採択

令和７年２月定例会議　提出議案とその結果
○…賛成　×…反対　▲…除斥　△…欠席　※議長は採決に加わらないため「−」で表示
付託委員会　(総)…総務常任委員会　(福)…福祉健康常任委員会　(建)…建設上下水道常任委員会　(教)…教育環境常任委員会　(予)…予算決算常任委員会 

全員賛成で可決・同意となった議案
市長提出議案

70号 令和６年度一般会計補正予算(10号)
住民税非課税世帯への物価高騰支援
給付等

71号 令和６年度一般会計補正予算(11号)
農業者への支援等(予)

72号 令和６年度国民健康保険特別会計補
正予算(５号)(福)�

73号 令和６年度介護保険特別会計�補正
予算(４号)(福)

74号 令和６年度後期高齢者医療特別会計
補正予算(４号)(福)�

75号 令和６年度土地区画整理事業特別会
計補正予算(３号)(建)�

76号 令和６年度下水道事業会計補正予算
(３号)(建)

81号 令和７年度土地区画整理事業特別会
計予算(建)

82号 令和７年度水道事業会計予算(建)

84号 令和７年度一般会計補正予算(1号)
省エネ家電の買い替え補助等(予)

85号 令和７年度水道事業会計補正予算
(１号)(建)�

86号 東京理科大学教育振興基金条例の廃
止(総)�

87号 刑法等の法改正に伴う条例の整理
(総)�

88号 市職員の看護休暇の拡大等(総)��

89号 特別職(非常勤)の職の廃止と付属機
関の名称変更等(総)��

90号 市職員(建築主事)への手当支給(総)��

91号 市職員の旅費のうち宿泊費を定額か
ら実費に変更等(総)��

92号 消防団員の報酬増額(総)�

93号 非常勤消防団員の退職報償金の増額
(総)�

94号 地域医療推進協議会の廃止(福)��

96号 国民健康保険(診療報酬の算定方法)
の変更等(福)�

97号 総合運動公園の整備経費を積み立て
る基金を設置(福)��

98号 家庭的保育事業等において栄養士へ
の必要な配慮を求めるよう規定を変
更(福)�

100号 放課後児童支援員の資格要件の変更
(福)�

101号 道路占用料規定の追加(建)�

102号 手数料条例の改正(建)�

103号 公共下水道の排水区域面積、排水人
口、最大汚水量等の変更による改正
(建)

104号 放流水の水質基準の変更(建)�

106号 しずか館の解体工事請負契約の締結
(総)�

108号 市道の認定(建)

109号 市道の廃止(建)�

110号 市職員が職務中に起こした交通事故
の損害賠償

111号 教育委員会委員の任命

諸
もろ

橋
はし

�美
み

津
つ

子
こ

�氏

112号 固定資産評価委員の選任

岡
おか

安
やす

� 正
しょう

一
いち

�氏

113号 固定資産評価委員の選任

上
うえ

原
はら

�健
けん

太
た

郎
ろう

�氏

114号 固定資産評価委員の選任

竹
たけ

下
した

�真
ま

実
み

子
こ

�氏

115号 固定資産評価委員の選任

小
お
後
ご
摩
ま
�昌
まさ
子
こ
�氏

議員提出議案

3号 市議会の個人情報保護条例の改正

議員提出意見書

意見 
16号

ひきこもり支援に関する法整備につ
いての意見書�

意見 
17号

自動運転移動サービス等の社会実装
に向けた環境整備を求める意見書

意見 
18号

刑事訴訟法の再審規定の改正を求め
る意見書�

2
月
定
例
会
議
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78号 令和7年度国民健康保険
特別会計予算

【反対】被保険者数が3.67%の
減、平均所得は99万9559円と
厳しい中、税の負担率は10.8%
だ。国保税が支払えず悩んでい
るのは市民の声を聞けば明らか
だ。税の引き上げはやめるべき。
マイナ保険証は強制ではない。
保険証廃止は反対。 （渡辺議員）

【賛成】予算総額は154億円で前
年度比5.2％減。社会構造の変化
により歳出入バランスが崩れる
中、地方債発行や税率見直しを
行うと共に、予防医療をはじめと
する重点施策が維持されている
ことを確認し賛成とする。
 （瀬川議員）

【反対】物価及び公共料金の高騰
で可処分所得はマイナスだ。国
保税の引上げは被保険者の生活
を直撃し、低所得者に配慮した軽
減世帯でも2340～6240円引
き上げられる。これまで保険税を
納付できた世帯でも納められな
くなるのでは。 （川辺議員）

79号  令和7年度介護保険特別
会計予算

【反対】この25年間で住居費・食
費・居宅介護と訪問介護サービ
スが給付から外され、補足給付
の居住費は一日60円の値上げ
になった。その影響は出ている。
国は低所得者軽減繰入、調整交
付金は約束通り補助をすべき
だ。 （渡辺議員）

【賛成】介護ニーズが増大する
中、予算総額は131億円で前年
比４％増。高齢者増加に伴う給
付費増が主因。厳しい財源の中、
一部事業を廃止しつつ、必要な
支援体制は維持・強化しているこ
とから賛成とする。 （瀬川議員）

80号  令和7年度後期高齢者医
療特別会計予算

【反対】被保険者数は3.67%増
の過去最高。保険税は前年値上

げのままである。軽減されてい
る方は全体の65.11%に及んで
いる。法人税の引き下げや防衛
費の増額のひずみが社会保障に
出ている。命に関わる。改善こそ
すべきだ。 （渡辺議員）
82号  令和7年度水道事業会計
予算

【賛成】今後の水道料金の収入
減少が予測される中、施設の更
新や大規模地震対策をさらに進
めていく必要がある。水道ビジョ
ンに基づき、効率的な施設更新
や災害対策を推進するとともに、
適正な維持管理・安定供給を要
望する。 （榎本議員）

83号  令和7年度下水道事業会
計予算

【賛成】現状の使用料収入では汚
水処理費用を賄うことができて
いないが、各施設の設備更新は
進められている。今後は下水道
管の布設の切り替え工事が重要
になると思われるので、今後の
効率的な運用を求め賛成討論と
する。 （瀬田議員）
84号  令和7年度一般会計補正
予算(省エネ家電の買い換え補
助等）

【賛成】①省エネ家電の買い換
え補助は１回限りでなく、今後も
継続して制度化していくべきで
ある。②市内事業者支援のプレ
ミアム付商品券は、デジタルに
対応できない市民にも配慮して、

「紙」の商品券も発行するよう
求める。 （猪股議員）

【賛成】この補正予算は、物価高
騰の影響を受けた生活者や事
業者を支援するものだ。デジタ
ル商品券では購入できない世帯
も使用できる事業者も限定され
る。全世帯に商品券を配布して
全ての事業者で使えるような制
度にすべき。 （川辺議員）

95号  国民健康保険税の税額
の変更等

【反対】前年度12.1%の引き上
げに続き5.92%と３年連続の
引き上げだ。所得割13.77%は
県内１番高い。均等割一人7万
1800円は県内４番目に高い。
令和６年度税が支払いきれない
方は続出している。値上げはす
べきではない。 （渡辺議員）

99号  こども誰でも通園制度の
実施に伴う基準の制定

【反対】認定制度になり保育士不
足が問題視されている。空き状
況で直前予約可能、保育士資格
が半分で可などは問題。アレル
ギー、医療的ケア児などの受入
環境・人員配置は未整備だ。保育
士の環境改善、待機者改善が優
先だ。 （渡辺議員）

105号  新たな義務教育学校の
設置に伴う改正

【反対】義務教育学校が必要と
の教育論からのアプローチがな
い。制度のメリット、デメリット両
論の検証が必要だが不十分。
先行したつくば市では専門家も
交えて2年間検証してきた。その
結果、義務教育学校制度から撤
退を決めた。 （杉野議員）

107号  新ごみ処理施設の工事
請負契約額の増額（36億円）

【反対】物価高騰分として約36
億7997万円の増額請求だが、
急激なインフレが起こっていな
い部分まで上乗せされている。
外国人労働者に適正な労務単価
が出されているか検証していな
い。相手と交渉できる職員養成
をすべき。 （杉野議員）

【賛成】ごみ処理施設だからこそ
環境保全とともに、景観に配慮す
る必要がある。ランニングコー
スも屋上庭園も隣接する公園
と一体となり溶け込むためのも
の。生まれて死ぬまで皆が使用
する施設。計画通りの整備完成
を望む。 （大谷議員）

議案に対する討論
₂
月
定
例
会
議
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　紙面の都合で一般質問は要約を掲載しています。記事は₆00字または₆₆0字（写真の枚数によって異
なる）以内で質問した議員本人がまとめています。

　各議員の一般質問は録画映像をインターネットでご覧いただけます。掲載記事の
議員写真横にQRコードを掲載しています。本紙をご覧いただき詳細についてはQR
コードから録画映像を是非ご視聴ください。

QRコードから録画映像へＧＯ!

4日間で₂₂名が登壇

一般質問 皆さんの声を議会へ！

田村　栄子 議員 市民の政治を進める会
Q　栗橋地区と鷲宮地区を結ぶ佐間・八甫線（市
道栗橋₆₈0号線）の整備について現在も工事中で
あるが、以下伺う。①工事の現在の進捗状況。②
市の案内板近くの県の迂回路案内板は何か。
A　①佐間・八甫線の用地取得は100％完了し、
全長9₅0ｍの内6₄₈ｍの整備が令和６年度に完了予
定である。接続する県道阿佐間・幸手線は令和８
年３月、島川橋は令和12年度に完成予定と埼玉
県から聞いてい
る。②県の迂回
路の案内板は高
柳産業団地の迂
回路案内板であ
り、佐間・八甫
線の工事とは無
関係である。
下水道管のメンテナンスの現状は
Q　八潮市で起きた道路陥没事故の状況をみて、

本市の道路地下でも起こりうるものである。南栗
橋地域道路では下水管の横にガス管が₂0₁0年に埋
設された。そこで以下伺う。①本市に埋設されて
いる下水管の流末は。②下水管の漏洩検査のやり
方と頻度。③ガス管の漏洩検査のやり方と頻度。
④道路地下には下水管、ガス管以外の埋設物があ
るが、検査の頻度は。
A　①県の所管する古利根川水循環センター※が
流末。②主な下水道管渠を対象に硫化水素が要因
となる箇所は５年に１回、その他は1₅年に１回の
点検を実施。③ガス事業者からの回答は４年に１
回、ガス検知器で実施、漏洩はない。④水道管、
電気線、電話線などの占用物がある。水道管は各
家庭の水道メーター調査は２年に１回、路面から
の漏水音を聞き分ける調査は４年に１回、電気線
は５年から10年に１回、電話線は10年に１回、そ
れぞれマンホールからカメラや目視で管の損傷を
確認している。

佐間・八甫線道路改良工事の進捗状況は

県の案内板
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11   …埼玉県北東部の久喜市・加須市（旧大利根町）の下水を処理する施設です。流域下水道と
して県が設置・管理し、複数の公共下水道の下水を受け入れています。

古利根川水循環センター



春山　千明 議員 久喜みらいの会
Q　令和３年３月に施設総量の削減などを計画し
た個別施設計画は、市民の意見や議会からの指摘
などから３年後には計画の見直しがされ、さらに
東町集会所は市民の意見から市長が政治判断で見
直しをした。そのような中、令和７年度当初予算
における事業見直しもされ、大きな予算を伴う事
業があり市の財政は緊縮極まりない状況となって
いる。今こそ改めてアセットマネジメントを推進
するべきと考えるが見解を伺う。
A　個別施設計画は一定の行政サービスを維持し
つつ、長期的な財政支出の削減を図り、次世代へ
安全、安心かつ魅力ある公共施設を引き継ぐた
め、議会の議決の上、策定した計画。未来に向
かって持続可能なまちであり続けるためにもア
セットマネジメントを推進することは避けて通る
ことができないもの。　
Q　それぞれの各論（アセットマネジメント総論
賛成各論反対という一部施設の除却等は反対とい

う意見）に対する所管課にはアセットマネジメン
トを推進していく人材はいるのか。
A　アセットの進め方、必要性は情報共有されて
いて、対象課の中の職員にまで浸透している。
セクストーション※被害から子どもたちを守るべき
Q　若い世代や子どもたちに急増しているデジタ
ル性暴力、性的脅迫、ゆすりなどといった被害を
受けないよう、今まで以上にＳＮＳ、インター
ネットの使用に関する注意が必要だがいかがか。
A　今までの指導に加え、セクストーション被害
に遭わないための情報モラル教育を推進してい
く。
その他の質問
◇展示用パネル修繕
◇駐停車車両対策

岡崎　克巳 議員 公明党久喜市議団
Q　新電力会社の目標の①CO₂削減、②再エネ
の地産地消、③収益の地域還元にどう取り組む
か。
A　①CO₂を発生しない再エネ由来電力を市内
公共施設、一般家庭及び事業所に供給する。②卒
FITや太陽光発電設備からの電力調達を進め、新
ごみ処理施設の地産電力も市内供給する。③電力
会社が収益を得た段階で、太陽光発電等の再エネ
導入事業や電力料金の値下げを想定している。
Q　調達電源の確保から太陽光発電と蓄電池を
セットで補助すべきだ。
A　電気をつくる、ためるはこれからの流れなの
で、セットの補助を検討する。
Q　電力供給を受ける家庭及び事業者の手続きは。
A　今使っている電力会社からの切替手続きは新
電力会社が全て行う。申し込みは電話、メールな
ど簡単便利にできるようにしたい。
Q　地域還元ができる時期はいつか。

A　安定した電力供給ができ、収益の黒字が見込
まれるのは、新ごみ処理施設の発電施設が稼働す
る令和９年度。これが目安になる。
Q　新ごみ処理施設以外からの電源調達は。
A　自主電源を持つことが重要。市内の卒FITの
買取や太陽光発電設備からの電力調達を進める。
Q　権現堂調節池に太陽光発電パネルの設置は。
A　設置完了時期の見込みは令和８年12月頃。複
数の事業者とヒアリングをし、事業者選定を行う。
Q　将来の取組方針としてVPP事業を提案する。
A　市内が１つの発電所の考えである。久喜新電
力会社が電力を集めゼロカーボンシティの推進役
としてできるような事業を展開したい。

久喜市のアセットマネジメントの行方は？

久喜新電力会社はVPP事業をすべき

次世代へ公共施設を引き継ぐために推進

ゼロカーボン推進の事業展開したい

A

A
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12    …「性的な」という意味の「セックス」と「脅迫・ゆすり」を指す「エクストーション」を合わせた造語で、「性的脅迫」のことをいう。インターネットを
利用して取得した性的な画像や動画などを「ネット上にばらまく」などと脅迫して金銭を要求したり、さらに過度な画像を要求したりすること。

セクストーション



杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

大橋　きよみ 議員 公明党久喜市議団

Q　駅西口上に雨が吹き込み、通勤者や駅利用者
が濡れる箇所がある。改善が進むと聞いたが。
A　令和６年11月に雨除けの設計を発注した。
Q　現状では駅舎と屋根の隙間（約２ｍ×８ｍ）
から雨が吹き込んでいる。どんな素材で防ぐのか。
A　パネル状の物と幕状の物を付ける予定。
Q　完成の時期
は７年度のいつ
を 見 て い る の
か。
A　JRとの協議
が終わり次第、
早く進める。
生活保護世帯がエアコンを普通に使える支援を
Q　いま久喜市の中でエアコンを世帯で１台も設
置していない世帯数はどれくらいか。
A　１台も設置していないのは、₄₄世帯である。
Q　現在の生活保護法では、受給開始の際にエア

コン設置を申請すれば６万₇000円まで支給され
る。しかし、申請が遅れると自前での調達を求め
られる。他の先進市のように「熱中症の危険から
生活困窮者の命をまもる事業」として久喜市独自
で支援を制度化してはいかがか、強く求める。
A　国の条件に該当しない場合は、社協の生活福
祉資金（貸付、返済が必要）を案内する。
外国人の定住と共生を目指す推進努力を
Q　現在、市内在住の外国人の国別人数は。
A　ベトナム900人。フィリピン6₇₄人。中国₅₈0
人など合計で6₄か国₄₄₅₈人。
Q　久喜市の公共工事で就労する外国人の給与水
準を把握しているか。外国人労働者は賃金も低い。
A　事業者の経営にかかわるので把握していない。
Q　外国人住民は言葉の壁など悩みが多い。悩み
事アンケートの実施で寄り添うことが必要では。
A　暮らしやすい環境作りに努めるがアンケート
は実施しない。

Q　昨年より、医療機関が作成した出生証明書を
画像添付することで、スマホでもマイナポータル
から出生届のオンライン提出ができるようになっ
た。市役所開庁時間が短縮となる７月からの導入
を目指すべき。アナウンスも早くすべき。
A　令和８年度から医療
機関が出生証明書を直接
自治体へ提出することが
可能となる予定。そのた
め令和８年度から出生届
のオンライン提出に対応
できるよう準備していく。
適切にアナウンスする。
軽度認知障がい、ＭＣＩ※の早期発見を
Q　ＭＣＩの診断を受けても４人に１人は正常
に戻るため、早期発見により発症遅延の取組が
大変重要と考える。現在導入している認知症簡易
チェックサイトの「これって認知症？」の利用数は。

A　令和６年度１月末で62₄1人。内訳は家族・介
護者向け利用者が29₄9人、本人向けが₃292人。
Q　市役所等の待ち時間にチェックできるよう、
ＱＲコードを添付したチラシを椅子の後ろに貼る
など、市民の目に触れるように工夫すべき。
A　多くの方の目に触れるよう工夫する。
Q　認知症簡易チェックサイトの「これって認知
症？」の結果画面に、専門家が来てくれる「いき
いき脳活倶楽部」や「物忘れ相談」の案内表示を
し、連動性を持たせられないか。
A　気になってチェックした方に、認知症関連の事
業・支援を案内するのは効果的。活用していく。
橋と道路のつなぎ目の段差の補修について
Q　久喜北小近くの大浦橋と埼玉県立久喜特別支
援学校近く、水路の橋のつなぎ目の段差の補修
を。
A　今年度内に２カ所とも業者に発注し対応する。

東鷲宮駅西口に雨除け屋根設置を
設計図面など年度内に完了させるA

出生届けのオンライン提出を可能にすべき
令和８年４月より対応できるように準備するA

西口屋根と駅の隙間から雨
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13   …「軽度認知障害」の略で、認知症ではないが、健康な時と比べて認知機能が低下している状態を指す言葉。ＭＣＩ



斉藤　広子 議員 公明党久喜市議団

樋口　智洋 議員 久喜みらいの会　
Q　国土交通省道路局の令和７年度予算決定概要
で、圏央道も地域活性化IC制度に適用されるよう
になった。（仮称）久喜東インターチェンジ設置
促進連絡協議会は、国土交通省に「圏央道の地域
活性化IC制度適用」の要望を出しているが、今
後、国、ＮＥＸＣＯに久喜東インターチェンジ事
業化採択を受けられるよう進めていくのか伺う。
A　市としては、費用負担が少ないインターチェ
ンジの設置を目指している。地域活性化ICにつ
いては、スマートインターと同等程度の事業区分
と費用負担となるよう国に要望していく。
Q　２市２町の（仮称）久喜東インターチェンジ
設置促進連絡協議会が、要望活動を行っている
が、スピルオーバー効果※まで考えると周辺自治
体、さらに広範囲に考えられる。今後、埼玉県等
を巻き込んで要望活動を進めるべきだと思うが、
共に進めることは考えているのか。
A　県には常に相談している。県としては国との

協議に同席するな
ど、色々な要望活
動を県でも行って
いる。要望の際に
どのように進めた
らいいか、今後ア
ドバイスを受けな
がら進めていきた
いと考えている。
北青柳の農業集落排水の公共下水道への接続は
Q　農業集落排水の公共下水道接続の布設ルート
は。
A　布設ルートは新幹線高架下の市道で実施す
る。布設後の道路舗装の全面復旧については、道
路管理者と協議し、今後実施する。また仏供田落
に架かる橋の北側付近から南２丁目集会所前まで
の約100メートル区間については令和７年度に舗
装補修を実施する。

Q　予約が取りにくい時間が集中するため、改善
策をどのように考えているのか伺う。
A　各医療機関等に対し、午後の利用を推奨する
チラシの掲示を依頼する。
多目的トイレにユニバーサルシートの設置を
Q　公共施設をはじめ、市内の建物に該当する場
合、ユニバーサルシー
トの設置を進めていく
べき。
A　公共施設において
はユニバーサルシート
について積極的に導入
を検討していく。
日常生活用具給付等事業の拡充について
Q　利用方法の柔軟化として、給付だけでなく、
貸与を選択できる様に、取り組んでいくのか。
A　今後当事者の方からの具体的な要望を踏まえ
て検討してまいりたい。

「搾乳できます」のマークの設置を
Q　「搾乳できます」マークを市内公共施設の授
乳室、赤ちゃんの駅へ掲示し、搾乳に対する理解
促進を積極的に進めていくべき
と思うが如何か。
A　今後早急に本市の授乳がで
きる赤ちゃんの駅に「搾乳でき
ます」の表示と広報紙や市ホー
ムページを活用し、周知啓発す
るなど、搾乳環境の充実を図っ
ていきたいと考えている。
青毛堀川に架かる稲荷橋の安全整備について
Q　稲荷橋の事業は、県の事業であるが今後の計
画と危険な橋に対しての安全対策について伺う。
A　現時点では具体的な計画は決まっていないが　
改めて路面標示を設置するほか、有効な安全対策
について検討。

A
利便性に優れたふれあいタクシーを目指して

マイナンバーカード活用事業の導入を検討

圏央道が地域活性化IC制度適用になったが
費用負担が大きいので引き続き要望するA 費用負担が大きいので引き続き要望する

「搾乳できます！」
マーク

ユニバーサルシートの設置トイレ
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14    …漏出効果、拡散効果という。公共サービスの良い効果が、もともと作った人たちの地域だけで
はなく、その周りの地域にも広がり、その便益を享受する現象。

スピルオーバー効果



宮崎　亜希 議員 無会派

瀬川　泰祐 議員 久喜みらいの会

Q　社会福祉協議会のくき元気サービスは「高齢
者が高齢者を支える」事業で高齢化対策として非
常に重要。協力会員増加のため市も案内強化を。
A　市のホームページは改善させる。くき社協だよ
りがあるので広報くきへの掲載は考えていない。
Q　市役所等の窓口に高齢者が来られることは多
い。介護予防にもなるため声がけも強化すべき。
A　窓口対応の中で、ご希望があればご案内する。
高齢男性向けの料理教室を開催すべき
Q　定年後の男性で、一人暮らしの方や、配偶者が
入院や介護施設に入所となった方も少なくない。
男性が参加するハードルを下げられるよう、他自治
体のように、高齢男性向けの料理教室開催を。
A　代替手段があるた
め、性別を問わず、高
齢者を対象にした料理
教室は今後開催予定が
ない。

市民大学のＰＲ方法・講座内容の改善を
Q　市長は市民大学の学長だが、定員の40名に全
く届いていない近年の状況をどう考えているか。
A　 市長 近年、入学者数が10名台にとどまって
いる状況は、十分ではないと認識している。
Q　応募資格は₃0歳以上。若い世代の入学者を増
やすため、ＰＲにインターネットも活用すべき。
A　ケーブルテレビ久喜のYouTube配信などを
行っているが、さらなるＰＲに努めていく。
Q　講座内容が「地域コミュニティづくりの担い
手及び指導者・リーダーを育てる」という、市民
大学の目的に見合わないと感じる。内容の改善
を。
A　今回いただいたご意見等も参考にしていく。
その他の質問 ◇再び在庫ゼロのヘルプマーク※

配布方法の改善を

Q　市内４地区における人口１人当たりの集会施
設の面積は？（現在の値→個別施設計画実施後の
値）
A　久喜地区：0.11㎡→0.09㎡。菖蒲地区：0.10
㎡→0.16㎡。栗橋地区：0.1₅㎡→0.11㎡。鷲宮地
区：0.1₄㎡→0.1₅㎡となっており、各地区の差異
はほとんどないと考えている。
Q　久喜地区の一部の集会所は市で管理している
が、その他の集会所の管理方法は？
A　自治会費等によって、地元で管理していると
認識している。
財政面への影響の確認
Q　公共施設等総合管理計画では、₂0₁₆年から
₂0₅₅年までの40年間に、年間で約4₉.₅億円、合計
で₁₇₃₂.₃億円の削減効果が示されている。現時点
でどんな数字に変わったのか。
A　年平均で2.₄億円、総額で約₈₄.9億円ほど削
減額が減少した。削減効果は総額で約16₄₇.₄億

円、年平均額は約₄₇.1億円となった。
Q　地区間の公平性、そしてコスト削減効果の減
少額を鑑みても、集会施設は計画通りに縮減を進
めるべきである。集会施設の存続を求めている方
たちとはもう一度会話の機会を設け、代替施設と
して学校の活用を提案すべきでは。
A　地域の方への代替施設の提案は必須だと考え
ており、学校の活用は有益な提案である。公共施
設個別施設計画に学校利用のあり方を明記した上
で、学校施設の活用を検討していきたい。

高齢者が高齢者を支える事業に
市のバックアップを！

地域格差のない公共施設の縮減を
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15   …外見からは分からない援助や配慮を必要としている方が、周囲にそのことを知らせるマーク。 
義足や人工関節を使用している方、内部障害や難病の方、妊娠初期の方などが対象。

ヘルプマーク



榎本　英明 議員 久喜みらいの会

大谷　和子 議員 久喜みらいの会　

Q　道の駅の整備の管理運営方法は。
A　設置は公設、経営・営業は民営の「公設民
営」を前提に位置づけた。
Q　体験農園の整備を検討とあるが具体的には。
A　「久喜の自然と魅力に触れあえる体験型道の
駅　久喜アグリ・ビレッジ」をコンセプトに体験
農園は年間を通して収穫体験を楽しんだり、地元
食材使用の料理提供をするなどを検討している。
Q　スポーツ機能に関して、サイクリング施設と
してどのようなものを予定しているか。
A　ランニングバイクやBMX等のコース整備を
行い、ラックや空気入れ等の工具貸し出し等を検
討。プロロードレースチームと連携し、幅広い世
代を対象としたイベント開催も検討する。
Q　ラベンダー等の植栽により、ブルーフェスティ
バル等のイベント活用も検討しては。
A　現開催地近辺の環境変化により現状での開催
が困難になることから、関係団体と協議を行い検

討していく。
通学路に指定されている歩道橋の危機管理
Q　通学路に指定の歩道橋の危機管理は。
A　点検は５年に１度、近接目視等を行ってい
る。県では、令和６年度に全ての歩道橋点検を実
施したタイミングで結果を公表してもらう。
Q　歩道橋修繕は市、
県とそれぞれだが市へ
依頼をすれば良いの
か。
A　市も県も損傷状況
や利用状況等を確認し
修繕に着手していく。
昨年９月に菖蒲地区の
仲町歩道橋修繕依頼を
したが、県では12月に
修繕を完了させた。
その他の質問 ◇第₇₅回全国植樹祭について

Q　利用者の年齢、利用日時の傾向は。
A　０歳から３歳は9₃₄₈人、４歳から12歳は6₅₈0
人、大人は１万₄296人で、０歳から３歳の子供が
多く利用している。平日の第１、第２クールは０
歳から３歳の子ども、第３、第４クールは保育
園、幼稚園の児童や小学生で賑わう。土曜、日
曜、祝日は、第１クールから第４クールまでの入
場券が完売となるほど、多くご利用頂いている。
Q　小学校５、６年生は保護者なしで利用するこ
とは検討できないのか。
A　市内の小学校では児童だけで学区外へ移動し
ないようルールを設けていることもあり、株式会
社ボーネルンドと協議検討を重ねた結果、子ども
だけの利用は見送った。今後、小学校高学年対象
の親子で楽しむイベントを企画するなどしたい。
桜田コミュニティセンターの利用状況を伺う
Q　これまで主にどのような利用が多かったか、
各部屋の利用状況は。また使い勝手等利用者から

の要望などは聞いているのか伺う。
A　会議や研修、サークル活動や楽器演奏、体
操、ダンスなどの利用が多い。令和７年１月
末までの利用状況は、集会室₄₅.9％。会議室①
10.₈％。会議室②10.₅％。会議室③₃6.₅％。会議
室④29.2％。和室1₄.₅％。スタジオ69.₈％。
Q　会議室①と②をつなげると高い使用率の集会
室と同等の広さがあるが、
机が並べてあり使い難いと
の声を聞いている。使用す
る方々が利用しやすくよう
要望を聞いていただきたい
が如何か。
A　引き続き、利用者の意
見や要望を聞きながら、利
便性の高い施設になるよう
対応をしていきたい。

農業振興拠点（道の駅）の開業時期は？
令和９年度からの順次開業を目指すA

昨年オープンした屋内型こどもの遊び場の状況は
令和７年１月末現在の利用者は３万224人A

桜田コミセン会議室１、２
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16    …交通安全対策のために、道路の路面に設けられた凸状の部分のこと。 通過する車両を一時的に押し上げる
もので自動車を減速させて歩行者・自転車の安全な通行を確保することを目的に設置する。

ハンプ



貴志　信智 議員 無会派

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団

市民の安全を守る「見守りカメラ」を
整備に費用を要するので、先進地を研究する

Q　久喜市でも千葉県に住む高校生が高齢者宅に
押し入る強盗傷害事件や、連続放火事件など、凶
悪犯罪が発生している。加古川市では₁₆00台の
「見守りカメラ」を導入し、刑法犯認知件数を約
４割減少させた。久喜市も導入するべき。
A　安心安全のまちづくりを推進する手段の１つ
ではあるが、プライバシーや整備費用に課題があ
る。
Q　 加古川市では（住居の玄関や窓等を写さな
い）プライバシーマスク機能を導入している。加
古川市では
問 題 が 起
こっている
のか。
A　そこま
での確認は
し て い な
い。

限界を迎える前の「子育て支援」を
Q　奈良県で５歳の子どもと父親がダムに架かる
橋から身を投げる心中事件が発生した。父親は子
育てに悩み行政機関に相談していたという。限界
を迎える前の支援が必要。久喜市にも「ショート
ステイ」「緊急サポート」などがあるが、周知が
十分でなく敷居が高い。
ショートステイ事業に関しては直近３年の利用が
ゼロであり、ホームページも₂0₁₅年から更新が無
いが。
A　市民の方に分かりやすい表記であるべきだっ
た。利用をする方の目線に立って見直す。
Q　「一時保育」事業を使いたくても使えなかっ
たとの話を聞く。市は現在利用を希望して使えな
かった数を把握していない。ニーズを理解するた
めに必要。集計を。
A　今後は集計し、ニーズの把握に努める。

Q　東京理科大跡地に今年４月開校する『さいた
ま看護学校及び学生・卒業生』は、市の活性化と将
来の医療環境の充実につながる千載一遇のチャン
ス。学校の発展及び卒業生が市内に住み、市内で
働き続けたいと思える環境整備と支援の充実を。
A　学校を運営する地域医療振興協会とは、市内
移転に伴い、スクールバスの発着場所の確保や市
内実習先の選定等、各種相談に対応してきた。協会
からは地域のお祭りや久喜マラソンへの協力等の
話も頂いており、今後も連携強化を図っていく。
Q　郡市医師会久
喜看護専門学校の
今後は。
A　今年３月末に
閉校し、翌月から
さいたま看護専門
学校に編入すると
伺っている。土地

建物の取扱いは未定で、今後郡市医師会と協議し
ていく。
良い市役所人材の確保のために
Q　永続的な市民サービスの維持向上のため、一
定水準を超えた職員の確保は大事。応募者の増加
や採用試験の工夫は。また報道等による市のネガ
ティブなイメージが、応募採用等に及ぼす影響は。
A　人物重視の採用方針に則り、個別面談や民間
経験者枠の設置、試験ではオンライン面接や作文
の廃止等、他自治体の差別化を図っている。ネガ
ティブイメージについて、受験者面接の際に確認し
たところ、そこまで影響はないものと認識する。
Q　市の各種事業や、働き方改革の成果の宣伝を。
A　市の施策に興味を持つ応募者も多い。有休や
育休取得率の高さなど積極的にPRしていきたい。
葛梅落しの除草・清掃を
Q　周辺の冠水対策のために水路の環境整備を。
A　地域の要望を踏まえ、水路の管理に努める。

A

さいたま看護専門学校と連携強化を
学校及び協会との良好な関係維持に努めるA 学校及び協会との良好な関係維持に努める

さいたま看護専門学校が開校

加古川市の高度化見守りカメラ
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17   …スマートフォンなどのデバイスで、玄関ドアや門扉の施錠・開錠ができるシステムのこと。鍵
を使わずにスムーズに開け閉めできるほか、防犯面でも効果がある。

スマートロック



山田　正義 議員 公明党久喜市議団

新井　兼 議員 久喜みらいの会　

令和７年度の放課後児童クラブ入所見込数は
2085人、前年４月比で124人の増加

Q　南栗橋のスーパーマルヤの前から栗橋南小学
校入り口までの歩道において、街路樹の根に押し
上げられ、インターロッキングが隆起した状況に
なっている。歩行者がつまずいたり、車椅子やシ
ニアカーなどのタイヤが引っかかり、非常に危険
な状態であるので修繕をしてほしい。
A　現地を確認し、インターロッキングが隆起し
ているのが見受けられるので、歩行者等が安心し
て通行できるよう、順次修繕を実施していく。
Q　隆起した箇所は何カ所と認識しているか。
A　現地を確認して10か所くらいと認識してい
る。
Q　結構な段差があるので危険である。修繕は部
分的な修繕になるのか。
A　根上がりしてる根を切断してインターロッキ
ングを活かし、修繕する方法をとって実施する。
Q　街路樹の種類にもよるものと考えられるが、
根に押し上げられない方策はないのか。

A　一般的に植物は成長すれば根が張ってしまう
のが実情である。
Q　修繕の時期はいつ頃になるのか。
A　令和７年度のなるべく早い時期に着手してい
きたいと考えている。
要望 今年も入学の時期になり、あまり重い荷物
を背負って歩いたことのない新１年生では、つま
ずいて転倒し、けがなども考えられる。小さなこ
とだが、市民の安全・安心につながることである
のでよろしくお願いしたい。

Q　放課後児童クラブの運営にあたり、様々なリ
スク要因への対応が必要と考える。①クラブの児
童１人当たり概ね₁.₆₅㎡以上の面積基準を著しく
下回る施設は。②これまでの学校の余裕教室等の
活用に限界がきており、今後は学校敷地内外のプ
レハブ施設の整備、民家・アパート等の賃貸物件
等の活用が必要では。③教職員の働き方改革等に
伴う低学年の下校時間の早まりに対応したクラブ
側の受入れ体制の構築が必要では。
A　①つばめクラブ1.0₄㎡、久喜児童クラブ1.0₄
㎡、くりっ子放課後児童クラブ1.12㎡、久喜中
央学童クラブ1.1₇㎡、桜田小学校学童クラブ1.20
㎡。②学校施設以外の施設活用も検討していく。
③支援員や補助員の勤務時間を調整する等の対応
を行うため情報共有を図っていく。
サーキュラーエコノミー（循環経済）の推進を
Q　ごみのさらなる減量化に向けてリユースの活
性化、家庭系ごみのリサイクルが必要と考える。

①連携協定による不用品買取り査定サイト「おい
くら」を活用したリユースの推進はできないか。
②廃食用油は、次世代の航空燃料SFAとして再
生利用が期待されている。家庭系廃食用油は、燃
やせるごみの処分ではなく、回収拠点の整備によ
るリサイクルの推進はできないか。
A　①個人間売買の仲介事業者との連携を含め、
不用品の活用方法を検討する。②廃食用油の保
管・回収の市民負担、リサイクル費用等を考慮し
ながら、他市の事例を参考に検討する。
その他の質問
◇久喜総合文化
会館プラネタリ
ウムの効果的な
活用手法を検討
すべき

A

街路樹の根上がりで隆起した歩道の整備を
安心して通行できるよう、修繕を実施するA 安心して通行できるよう、修繕を実施する

廃食用油回収のリターナブルボトル

根上がりで隆起した歩道のインターロッキング
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18    …交通安全対策のために、道路の路面に設けられた凸状の部分のこと。 通過する車両を一時的に押し上げる
もので自動車を減速させて歩行者・自転車の安全な通行を確保することを目的に設置する。

ハンプ



渡辺　昌代 議員 日本共産党久喜市議団

瀬田　博文 議員 無会派

消防団員の活動環境の整備を
進めていくために

Q　令和７年度に中学校体育館へエアコン設置が
進む。各学校の外壁や雨漏りの修繕も進みつつあ
る今、小学校の体育館へもエアコン設置をすべき。
A　財源を含め今後検討していく。
Q　中学校への設置に関して国からの補助は。
A　緊急防災・減災事業債を活用していく。
Q　令和７年度か
ら体育館空調設備
の光熱費が地方交
付金措置されると
聞いているが。
A　交付税の計算
時に需要額に参入
されると思う。
農業を守り、農家の支援をすべき
Q　農業政策の前進に、有機栽培やソーラーシェ
アリングを積極的に働きかけ、市でも食糧自給率
を上げるべきと要望してきた。今後の推進は。

A　農業者の抱える課題に対応していく。
Q　昨年のカメムシ被害については一斉駆除を県
に要求すべきではないか。
A　効果的な方法と認識しているが、地域の意向
を踏まえることが望ましいと考えている。
Q　夏の猛暑に強い「えみほころ」の普及は。「つ
や姫」「にじのきらめき」も指定して普及すべき。
A　実証栽培を行っていく。にじのきらめきは令
和７年産の産地品種銘柄への申請を行っている。
Q　菖蒲地区の送水を早め猛暑対策をすべきだ。
A　他の地域の作付けに影響が出るので難しい。
地域公共交通計画の案を踏まえた今後の政策は
Q　予約の取りにくさ、新たな公共施設へのアク
セス方法、乗継拠点のコミュニティバス運行は。
A　今後検討する。
その他の質問 ◇住宅リフォーム助成制度の導入
を◇民間路線バスの騒音対策、路線変更を

Q　在籍中の消防団員活動の現状の環境を変化さ
せ、これからの新規団員の確保のための具体的な
提案として、以下伺う。
１.ポンプ車操法の訓練回数を減らす。
２. 埼玉東部消防組合協力の下、消防活動全般を

整理し個別に動画にし、日々の団員活動に活
かす。

３. 消防職員と消防
団員の連携のた
めの取り組みを
増やす。

４. 消防特別点検の
簡略化と当日のポンプ車操法における負担を
減らす。

５. 消防団関係備品の改善。
A　消防に関わる者の基本的なものとして、ポン
プ車操法の訓練は団員の技術向上に大切かつ重要
な訓練あり、確実かつ安全な活動のために必須の

訓練である。しかし昨今の家庭環境や仕事などの
事情を踏まえ、無理のない活動を前提に個々の負
担軽減を図っていく。動画の活用については、知
識や技術の統一になることから、今後は動画の撮
影、作成に向け、内容や方法等について団本部
と埼玉東部消防組合で協議していく。そして消
防団と消防職員の連携のために各種の訓練指導の
機会をとらえ、積極的な相互関係の構築に努めて
いく。その連携のための機会として定期点検・統
一訓練・特別点検があり、特に特別点検は長時間
になるため
可能な限り
時間短縮に
努めかつ充
実させてい
く。
その他の質問 ◇久喜市発信のＳＮＳの運用方
法、企業版ふるさと納税利用者への周知

中学校に続き小学校の体育館へも
エアコンの設置を

進めていくために

八潮市の学校体育館に設置された
エアコン（出典：八潮市ホームページ）

消防操法

消防団員募集ポスター
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19   …スマートフォンなどのデバイスで、玄関ドアや門扉の施錠・開錠ができるシステムのこと。鍵
を使わずにスムーズに開け閉めできるほか、防犯面でも効果がある。

スマートロック



成田　ルミ子 議員 久喜みらいの会

園部　茂雄 議員 久喜みらいの会

ふるさと納税の活用で耕作放棄地解消を

Q　耕作放棄地の解消を目的とした農産物のふる
さと納税返礼品との連携が、好循環を生み出し、
農業振興の大きな可能性になるのではないか。
A　地域課題の解消に向けたプロジェクトを全庁
的に企画立案し、多くの寄附者から応援いただけ
るような取り組みを進めていきたい。
Q　返礼品の観点で、農産物の地域ブランド化を
シティセールス課で農業振興課に働きかけたこと
はあるのか。横の連携をしっかりしてほしいが。
A　農産物のPRに関して連携している。耕作放
棄地解消を図る取り組みは先進事例がある。課題
は多くあるが実施スキーム等研究していく。
久喜駅西口送迎車の混雑改善に向けて
Q　混雑緩和のために、送迎専用レーンを設ける
ことはできないか。タクシープールやロータリー
植樹帯の撤去等検討したことはあるか伺う。
A　どのように駅前ロータリーが改造できるか
CADソフトを使用し検討したがロータリーの広

さに限りがあり難しい。タクシープールや植樹帯
を撤去して送迎専用レーンを作ることについても
安全性や交通の円滑化の観点から困難と判断し
た。久喜駅西口周辺まちづくり事業でバスターミ
ナルの配置を考え
ているため混雑は
解消に向かう。
要望 計画性を
持った改善に加
え、今できること
はないのか再考す
べき事態と捉えて
欲しい。
ごみ集積所整備等補助制度を申請しやすくすべき
Q　最大₃000円の補助申請ができるが、見積もり
が必要など提出書類も多い。見直しをすべき。
A　買ったものの領収書で申請できるようにし、
申請を簡単に、利用しやすくする。

Q　久喜市では、身近なコンビニで各種証明書を
発行できるコンビニ交付を導入し、現在は窓口交
付よりもコンビニ交付の料金を₁00円減額し、利
用拡大を図っている。マイナンバーカードの取得
率が８割を超え今後は開庁時間の短縮が予定され
ている今、可能な限り各種証明書の発行をコンビ
ニ交付に切替ができれば、更なる市民サービスの
向上が図られることから、市民の協力を求めるこ
とが重要であるが、各種証明書発行の窓口手続の
１人当たりの平均所要時間を伺う。
A　各種証明書の発行は約10分、転入や転居など
住民異動が伴う場合は約₄0分。
Q　令和６年度の利用拡大に向けた取組を伺う。
A　市内各公共施設等へのポスターの掲示、窓口
に来庁された市民の方へのチラシの配布、二十歳
の成人式におけるチラシの配布及びケーブルテレ
ビでのコンビニ交付サービスの周知を行った。
Q　コンビニ交付の操作動画を作成して、市ホー

ムページや大型モニター等で周知すべき。
A　今後は、コンビニ交付サービスの操作等動画
を作成し、市ホームページやＳＮＳでの周知を図
る。
Q　先進自治体の取組を調査し、利用拡大を図る
べき。
A　先進地事例を参考に、コンビニ交付サービス
の利用拡大に向け新たな取組について調査研究す
る。
Q　窓口交付₆₅％、コン
ビニ交付₃₅%で利用が逆
転した場合の効果をシ
ミュレーションして、市
民に周知することで利用
拡大が図られると思うが
伺う。
A　分かり易い周知を検
討する。

地域課題解消に向け先進事例を調査するA

コンビニ交付の利用を拡大し
窓口業務を軽減すべき

おトク

コンビニ交付
とっても便利！

お安く！ 簡単に！

コンビニ交付

サービス

マルチコピー機

操作動画

は

イナちゃん

住民票などの

各種証明書を

市役所窓口で

取得するより、
円

市役所の窓口に行かなくても…

近くで！

窓口業務を軽減すべき

久喜駅西口ロータリー
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20    …交通安全対策のために、道路の路面に設けられた凸状の部分のこと。 通過する車両を一時的に押し上げる
もので自動車を減速させて歩行者・自転車の安全な通行を確保することを目的に設置する。

ハンプ



市役所開庁時間の短縮はコスト削減が目的か

Q　時間外の削減なら、職員の勤務時間を早番と
遅番を組み合わせれば解消できると考えるが。
A　限られた人数でシフトを組むことが難しく、
特定の職員に負担がかかることから見送った。
Q　会計年度任用職員を配置することで、一部職
員に負担がかからないようにできるのでは。
A　準備とか後片付けとか事務処理の時間外が常
態化していることが問
題である。それを解消
するには時間短縮が適
当であり会計年度任用
職員を充てる考えは無
い。
Q　時間短縮が市民
サービスの向上となる
理由は。
A　勤務時間内に打ち
合わせや申し送り、課

題の共有や検討ができるので、業務の効率とサービ
スの向上が図られる。また、働きやすい職場環境を
整えることで有用な人材の確保への一助ともなる。
Q　電話受付時間も短縮となるが、職員が在庁し
ている時間帯は取り次ぐべきではないか。
A　受付時間外の電話は緊急性があると判断でき
るので、担当課に取り次ぐと考えている。
期日前投票所の増設により投票率の向上を
Q　７月の参院選から桜田コミュニティセンター
を期日前投票所として設置すべきでは。
A　投票区の有権者の目安が₃000人に対して、桜
田コミュニティセンターの位置する投票区は6₅00
人と多くしかも投票率が高い。混雑緩和という投
票環境の向上が課題と認識している。
その他の質問 ◇特別支援学校に通う児童生徒の
学校給食食材費高騰分を給付すべき◇マイナ保険
証への移行にあたっての問題点について◇圏央道
側道で通行の安全が確保された区間を通行可能に

Q　高柳地区産業団地区域及びその周辺地域の整
備状況を伺う。
A　埼玉県企業局が造成工事をはじめ調整池や雨
水管の整備、農業用水路の切り回し工事を実施し
ており、市は未買収となっている用地の契約に向
け、課題の解決に努めている。
Q　未買収となっている用地の詳細内容について
伺う。
A　２件契約に至っていない。土地に仮登記が設
定されていたという事で、現在、解消に向けて調整
しており、間もなく解消できるものと考えている。
Q　整備工事は予定通りに進んでいるのか伺う。
A　買収が難航している事から、遅れている認識。
Q　企業から市及び県への問い合わせ件数を伺う。
A　市への問い合わせは₇6件、企業局へは100件
を超える問い合わせが来ている。
Q　市への問い合わせ企業について、業種別の内
訳を伺う。

A　物流系₃0件、製造系₃0件、用途が明確ではな
いもの16件からの問い合わせである。
Q　産業団地内の企業募集時期を伺う。
A　現時点では、公表されていないが地区内の用
地買収や取付道路の整備等、企業を募集できる準
備が整い次第開始されるものと考えている。
Q　地域住民からの要望などへの市の考えを伺う。
A　産業団地周辺の市道の一部拡幅や待避所の設
置、公園の整備計画をトイレや遊具を配置する計
画に見直すなど、丁寧な対応を心掛けてきた。今
後についても、企業局と連携し、可能な範囲で対
応していく。

高柳産業団地の進捗状況と地域住民の要望

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会

奈良　政宏 議員 久喜みらいの会

結果として時間外といったものが削減されるA

〔コンビニ交付サービス〕

・住民票の写し

・印鑑登録証明書

・所得証明書 など

〔電子申請・届出サービス〕

・各種証明書の発行

・子ども医療費支給申請

・水道開始届 など

窓口に来なくてもできる手続きがあります！

マイナンバーカードを利用した各種証明書

のコンビニ交付サービスや、ホームページから

申請できる電子申請・届出サービスをご利用

ください。

久喜市役所の窓口開庁時間を変更します。

令和７年７月７日（月）から

【対象施設】
①すべての窓口が対象となる施設

市役所本庁舎、第二庁舎、菖蒲行政センター、栗橋行政センター、

鷲宮行政センター、中央保健センター、栗橋保健センター

②証明書の交付等の取扱時間のみが変更となる施設

ふれあいセンター久喜、森下コミュニティセンター、桜田コミュニティ

センター（※1）
※ 施設の利用に係る受付や貸出時間は変更ありません。

【電話受付について】
・窓口開庁時間と同様に

午前８時４５分から午後４時３０分まで

となります。

変更後の窓口開庁時間
（月曜日から金曜日（祝日を除く。）、日曜開庁日）

８：４５～１６：３０
※変更前の窓口開庁時間は、８：３０～１７：１５です。

※日曜開庁は、 ～ ： は開庁していません。開庁日はホームページをご覧ください。

交付手数料が

窓口より 円

お得です

高柳産業団地の進捗状況と地域住民の要望
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21   …スマートフォンなどのデバイスで、玄関ドアや門扉の施錠・開錠ができるシステムのこと。鍵
を使わずにスムーズに開け閉めできるほか、防犯面でも効果がある。

スマートロック



個人情報保護に関する条例を改正
議員提出第３号　久喜市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例

石田利春氏が市議会議員を辞職しました。

Q　青葉３・４丁目の間の平沼落しの橋梁が、周
辺の地盤沈下で急勾配になっており、高齢者が転
倒して救急車で運ばれる事故も起きている。橋を
切り下げて安全対策を図るべきだが、いかがか。
A　橋梁を切り下げる工事
は大規模になるので難し
い。安全対策を検討してい
く。
要望 実際に市民がケガを
している。危険な状態を放
置している市の管理責任が
問われる。安全対策は橋を
切り下げるしかない。改修
を急ぐべきだ。
桜田コミセン　点字ブロック等の設置方針は
Q　①桜田コミセンの廊下、入口、トイレへの点
字ブロック。②自動ドアのセンサーの改善。③廊
下の手すりの設置。④子どもの屋内遊び場の点字

ブロックを求めてきた。どのように改善するか。
A　①コミセン内部の廊下と入口、トイレへの点
状ブロック等は設置する。②入口の自動ドアのセ
ンサーは改善する。③廊下の手すりはコミセンが
もっぱら高齢者や障害者が利用する施設でないの
で設置しないことにした。④屋内遊び場の受付ま
で視覚障害者用誘導ソフトマットを設置する。
Q　総合政策部長は点状ブロックの用語を使って
いるが、市民にわかり易い「点字ブロック」と呼
んでほしい。コミセンの前の通路、階段やエスカ
レーターの上下に点字ブロックの設置を求める。
A　共用部分は民間施設でヤオコーが整備した。
追加の設置は考えていない。市から要請もしな
い。
その他の質問 ◇市役所本庁舎内の必要箇所に点
字ブロックの設置を◇新ごみ処理施設、余熱利用
施設、公園のバリアフリー施設の整備計画◇災害
時要援護者見守り支援事業の登録者の拡大を

　この条例の改正は、デジタル社会の形成や法制度の現代化を目指したもので、番号利用法
（マイナンバー制度）の改正と、刑法等の一部改正による見直しを行うための改正である。

■�改正内容
　・番号法に新たに「カード代替電磁的記録」が定義されたことによる条項のずれを改める
　・�刑法等において懲役及び禁錮を廃止し、拘禁刑が創設されることから、
「懲役」を「拘禁刑」に改める

　・その他文言の整理
　➡ 全会一致で可決されました。

■�その他、全会一致で採決された意見書
　意見第12号「ひきこもり支援に関する法整備についての意見書」
　意見第1₃号「自動運転移動サービス等の社会実装に向けた環境整備を求める意見書」
　意見第1₄号「刑事訴訟法の再審規定（再審法）」の改正を求める意見書
　➡ 可決された意見書は国に送付されました。

石田利春氏から辞職願が提出され、地方自治法第126条に基づき、令和７年２月13日、議会
で許可されました。

猪股　和雄 議員 市民の政治を進める会

平沼落しの急勾配の橋
（青葉３丁目側から）

平沼落しの橋が急勾配で危険
橋の切り下げを
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広報広聴常任委員会の活動
1月24日　足利市議会

広報委員会も
行政視察！

広報委員会も
行政視察！

　足利市議会は令和元年に栃木県内初の常任委
員会化し広報広聴常任委員会と組織改正しまし
た。委員数は10名で、市議会だよりの編集と、
議会報告会・意見交換会を行っています。
　議会広報誌は議員で勉強会を開催するなど
し、読者に愛着を持っていただくため、議会だ
よりのタイトルを公募。令和２年に「しぎかい
ひろば」に名称を変更し、令和４年、議会広報
紙₇0周年を記念に紙面をリニューアル。令和６
年に再リニューアルを実施しています。
　地元高校とのコラボや特集記事の新設、一般
質問の掲載方法の変更などを行っていました。
　市議会だよりを編集している者同士、気苦労

や悩み、読まれるための努力などを、ざっくば
らんに話し合うことができ、大変励みになると
ともに刺激を受けた視察となりました。

　他市の議会だより編集の様子を知る機会が少ない広報委員会です
が、栃木県足利市議会を訪ね、その取り組みを伺ってきました。

各常任委員会　行政視察・所管事務調査

１月₁₆日　愛知県岡崎市行政視
察「校内フリースクールの取り
組み」

２月３日　所管事務調査「アリ
オ鷲宮内『スポーツ₆0＆スマー
ト』のスポーツ活性化事業」

３月₂₇日　所管事務調査「行政
のDXの取り組み」

「桜田コミュニティセンター改
善要望に対する報告」

１月₁₇日　大阪府大東市行政視
察「家庭教育支援の取り組み」

　岡崎市は不登校児童生徒の支
援策として「校内フリースクールF
組」を設置。自由・合う・楽しい・未
来を理念に、居心地の良い空間
や支援体制を整え、社会的自立を
促進。令和２年度から市内の全
中学校₂0校に設置し、令和６年
度から小学校へも拡大。成果とし
て登校率向上や長期欠席減少を
達成し、夜間学級S組も新設した。

　スポーツコミッションの活動を積
極的に展開する認定事業のひと
つ。事業概要の説明を受け、運動ト
レーナーや理学療法士と共に、準
備運動とトレーニング機器による
筋力トレーニング、デジタルスポー
ツマシンを活用したフレイル予防プ
ログラムの一部を体験した。デジタ
ルスポーツは、頭で考えながら身体
を動かすため、運動機能の維持・
改善ほか認知症の進行防止も期
待される事を確認した。

　所属長が指名したインフルエン
サーを各課に置き、電子会議室を
使用。集まらずに横展開を図って
いる。電子申請・届出サービスは
当初から1000倍以上に。

　隣家が見えないようにする配
慮、じゅうたん敷きの部屋にプレイ
マットの設置など、早急に対処さ
れた。長時間の音楽室の使用に
は、制限が必要。新規に購入予定
だったピアノは学校で未活用のも
のを移動した。指摘せずとも工夫
するべきであった。ユニバーサル
シートの設置は課題となった。

　「家庭教育支援事業」を通じ、
①アウトリーチ型支援、②サロン型
支援「いくカフェ」、③セミナー型
支援を展開。企業連携や多様な
支援で家庭・地域・学校・企業が
一体となり、子どもを育てる体制を
構築している。

教育環境常任委員会 福祉健康常任委員会 総務常任委員会

◆「くき市議会だより」は、森林資源保護のため再生紙を使用しています。62,4₀₀部作成し、１部あたり2₈.32円です。

デジタルスポーツを体験

熱烈な歓迎を受けました。
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が担当を決めて後輩を指導することで、名門の息吹
を伝えたと言います。「意地とプライドで」（山下
先生）着実に力をつけたScarletは小学生も含む編
成で、「全日本マーチングコンテスト中学生の部」
で銀賞に輝きました。「小学生が入ったことで、新
たな挑戦が出来た。伝え方を工夫して、実際にやっ
てみせる経験は自分にもプラスになった」と前部長
の渡辺さんは語ります。「全国大会で金賞を目指し
たい。尊敬する先輩たちのようになりたい。」
（ 3 年 遠 藤 さ
ん）Scarletの
「意地とプライ
ド」は、後輩に
も受け継がれて
いきます。

くき市議会だよりは、「久喜市音訳の会コスモスライブラ
リー」のご協力により、視覚障がいのある方等にデイジー版
（音訳版CD）を発行しております。送付を希望される方は障
がい者福祉課にご連絡ください。

　２月定例会議は、一般会計の他に国保、
介護保険などの特別会計や水道会計の年
間事業と年間予算が提案されました。ま
た、制度の変更が条例改正として審議さ
れました。広報委員会では、こうした大
量の議案が可決されたとき、市民生活に
どう影響を与え、議会はどのように審議
したのかを簡潔にまとめました。皆様の
ご意見をお待ちしています。 （杉野）
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私たちが取材・編集しています（広報委員会）

議会を傍聴しませんか 議会をネットで見よう!

作成者の感想
　「くき市議会だより」の題字作成という貴重な経験をす
ることができ、嬉しく思います。人と人が助け合い、繋がり
を大切にしていきたいという気持ちを込めて書きました。線
に太細の変化をつけ、次の線に繋げることを意識して練習
を重ねました。互いに助け合うことができる社会になるよう
に、自分にできることを見つけて取り組んでいきます。

県立栗橋北彩高等学校書道部２年の髙
たか

橋
はし

彩
あや

華
か

さんに作成して
いただきました。表紙の題字は

　栗橋東中吹奏楽部は、全日本マーチングコンテス
トの常連です。そんな名門に転機が訪れたのは昨
年の春でした。部活動の
地域移行や、部員の減少
の流れを受けて、学校単
独の編成を変更。栗橋地
区小中学校５校からメン
バーを募る「栗橋ジュニア
マーチングバンドScarlet」
の結成を決断しました。
�
　「前年の全日本マーチングコンテストの経験者は
わずか。小学生もいる。『どちらの足から踏み出す
か』という基本から確認した」とScarlet結成当初
を振り返る顧問の山下先生。８名の３年生（当時）

名門に訪れた「転機」

「意地とプライド」が支えた新たな挑戦

議会だよりの
キャラクター
「ギ飼い猫」の

きくべーです

新たな伝統
の鐘が鳴る
ニャー！

No.61 市議会だより

小学生も混ざっての練習に
熱が入ります

栗橋ジュニアマーチングバンド
Scarlet 編

６月定例会議（予定）
６月９日　本会議（初日）
 ₁₃・₁₆・₁₈・₁₉日　一般質問
 ₂₃日　議案質疑・委員会
 ₂₄・₂₅・₂₆・₃₀日　常任委員会
７月７日　委員会・本会議（最終日）

QRコードを読み取ると
議会中継にいけます！

本会議・一般質問をインターネットで、
ライブ及び録画配信しています。
久喜市議会 中継 検索

が担当を決めて後輩を指導することで、名門の息吹が担当を決めて後輩を指導することで、名門の息吹




